



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

20. April 2015

Ältere Menschen, Rathaus, Gesellschaft & Soziales, Homepage, Veranstaltungen, Kultur
Seniorenbeirat lädt ein: „Zwischen Widerstand und Wiederaufbau“

Der Seniorenbeirat in der Landeshauptstadt Wiesbaden lädt am Montag, 4. Mai, um 19 Uhr zum Vortrag „Zwischen Widerstand und Wiederaufbau‘ - Wiesbaden vor 70 Jahren“ in den Stadtverordnetensitzungssaal des Rathauses ein. Referent ist Dr. Axel Ulrich, der als wissenschaftlicher Mitarbeiter im Stadtarchiv Wiesbaden tätig ist. Der Eintritt ist frei; eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Ulrich berichtet über die dramatische Umbruchphase nach der militärischen Niederringung des „Dritten Reiches“, die auf vielfältige Weise mit dem vorherigen innerdeutschen Widerstand verbunden war: So wurde sofort nach Einmarsch der US-Kampftruppen Ende März 1945 ein überparteilicher Aufbau-Ausschuss als Vertretung aller antinationalistischen Kräfte der Stadt gebildet. Dieser entsprang einer parteiübergreifenden, bürgerlich dominierten Widerstandsgruppe um den späteren CDU-Stadtkämmerer Heinrich Roos. Auch die rasche Rekonstruktion der Organisationen der Arbeiterbewegung wurzelte in den Reststrukturen des antinazistischen Widerstandes. Bereits nach wenigen Monaten gestatteten die Amerikaner die Wiedergründung von Parteien, der Demokratischen Einheitsgewerkschaft und anderer Organisationen. Der Aufbau-Ausschuss konnte ebenfalls schon im Herbst jenes Jahres in den paritätisch besetzten Bürgerrat umgewandelt werden, mit Johannes Maaß an der Spitze. Am 26. Mai 1946 fanden endlich wieder freie Stadtverordnetenwahlen statt.

+++